



## **automesse st.gallen**

10. Ostschweizer Messe für Mobilität  
St.Gallen, 18. – 20. November 2016

Medienschlussbericht automesse st.gallen, 20. November 2016

# **automesse st.gallen 2016: Sehr erfolgreiche Jubiläumsausgabe**

**Die automesse st.gallen erlebte vom 18. bis 20. November 2016 einen fulminanten Neustart. Frisch, modern und farbig zeigte sie, was die Fahrzeugbranche zu bieten hat. Das Hauptinteresse des Publikums galt den Neuwagen, darunter über 70 Neuheiten und Ostschweizer Premieren. Auf grosses Interesse stiess zudem der neue Messebereich «Bike&Cycle», der sich erstmals dem Thema «Mobilität auf zwei Rädern» widmete. Die Besucherinnen und Besucher nutzten rege die Gelegenheit, die neusten Fahrradtrends, exklusive Motorräder und ausgefallene Fortbewegungsmittel kennenzulernen. Auf der clevermobil-Teststrecke probierten sie vor Ort einzelne Modelle aus. Die Sonderschau «Blaulicht» mit Polizei-, Feuerwehr- und Rettungsfahrzeugen zählte ebenfalls zu den Publikumsmagneten. Der neue Auftritt mit klarer Namensbezeichnung und trendigem Logo kam beim Publikum sehr gut an.**

Die Ostschweizer Messe für Mobilität hat ihr 10-Jahr-Jubiläum mit einer grossen Vielfalt an Attraktionen, Neuheiten, Sonderschauen und Treffen mit spannenden Persönlichkeiten aus der Road- und Bike-Szene gefeiert. Rund 10'000 Fahrzeugfans und Mobilitätsfreudige bewunderten in den Hallen der Olma Messen St.Gallen die neusten Automodelle und Zweiräder; das sind etwa 17% mehr als im Vorjahr. 60 Aussteller, 30 Automarken, viele Ostschweizer Fahrzeugpremieren und eine grosse Anzahl an Neuheiten begeisterten das Publikum. Veranstalter und Aussteller zeigten sich sehr zufrieden mit dem Verlauf der Messe.

### **«Bike&Cycle» war ein grosser Erfolg**

Der neue Messebereich «Bike&Cycle» war ein Höhepunkt an der automesse st.gallen. Das Publikum war an den Motorrad- und Velo-Innovationen sehr interessiert. Auf der clevermobil-Teststrecke konnten die Besucherinnen und Besucher E-Bikes, E-Kickboards, E-Dreiräder und selbstverständlich auch Velos ohne elektrische Unterstützung bequem im Trockenen testen. Das Angebot wurde rege genutzt.

Auch im Rahmenprogramm der automesse st.gallen spielten die Zweiräder eine wichtige Rolle. Mit dabei war beispielsweise der Schweizer Superbike-Crack Dominic Schmitter. Die Bikeshow mit den besten Fahrrad-Trial-Bikern der Schweiz bot Pedal-Action auf zwei Rädern.

### **Attraktive Sonderschauen**

Die Sonderschau «Blaulicht» mit Polizei-, Feuerwehr- und Rettungsfahrzeugen zog ebenfalls viele Kinder und Erwachsene in ihren Bann. Die drei Organisationen stellten ihre Arbeit und ihre Einsatzfahrzeuge vor. Es gab die Möglichkeit, sich in eines der imposanten Autos zu setzen oder sich auf den Sattel eines Polizeimotorrades zu schwingen. Das Publikum liess es sich nicht entgehen, detaillierte Fragen über die Fahrzeuge und die beteiligten Organisationen zu stellen.

Vier weitere Sonderschauen zeigten alle Facetten mobiler Fortbewegung. Die Sankt Galler Stadtwerke, zusammen mit der automesse st.gallen, präsentierte in «Green&Clean» den einzigen Prototypen des Schweizer Elektromobils Microlino live vor Ort. Ausserdem luden sie zu Testfahrten mit aktuellen Elektro- und Hybridfahrzeugen ein. Die Sonderschau «Sport & Speed» stellte die Boliden der

Schweizer Rennsport-Szene vor und liess das Publikum ein paar Runden im 3D-Rennsimulator drehen. Bei «Tuning & Fun» erlebten die Besucherinnen und Besucher die ausgefallenen Show- und Crazy-Cars aus der Tuningwelt hautnah. «Classic & Elegance» brachte die Fans von historischen 2-Rad-Fahrzeugen zum Schwärmen.

### **Rahmenprogramm und Innovationspreis**

Das Rahmenprogramm bot beste Unterhaltung. Das Publikum traf auf Cracks der Motorsport-Szene, genoss den Nervenkitzel bei der Drift-Show und bestaunte das Arbeitsgerät einer Rennfahrerin. Der VCS verlieh an der automesse st.gallen den diesjährigen Innovationspreis der Auto-Umweltliste (AUL). Als Sieger ging Renault-Nissan für seine langjährige Elektro-Offensive hervor. Den kleinen Gästen stand der KidzCorner zur Verfügung, wo sich die Kinder den ganzen Tag austoben konnten.

Bikeshow.ch bot dem Publikum eine spektakuläre und actiongeladene Show. Die besten Trial-Biker fuhren und sprangen scheinbar spielerisch über alle nur erdenklichen Hindernisse, oft in schwindelerregender Höhe. Bei der spektakulären Drift-Show von «Event Seelisberg» schnupperten die Besucherinnen und Besucher den Geruch qualmender Reifen. Die 24-jährige Rennfahrerin Jasmin Preisig aus Schwellbrunn betreibt seit ihrem neunten Lebensjahr Motorsport und zeigte am Stand der Botsberg-Garage Hess AG ihr «Arbeitsgerät». Mit dabei an der automesse st.gallen war zudem Dominic Schmitter. Er stieg 2016 nach einem vollen Jahr in der Supersport-WM in die Topklasse auf und fuhr die komplette Saison für Grillini-Kawasaki.

Viele bewundernde Blicke erhielt der imposante Dragster, der auf dem Aussengelände zur Besichtigung bereit stand. Ex-Miss Ostschweiz Michelle Schmid trat an der automesse st.gallen als Moderatorin auf.

### **Aussteller ziehen positive Bilanz**

Die Aussteller zogen am Ende der automesse st.gallen eine sehr positive Bilanz und freuten sich über den deutlich gesteigerten Besucheraufmarsch.

Tobias Zollikofer, Geschäftsleiter der Auto Zollikofer AG mit Infiniti und Peugeot, zeigte sich sehr zufrieden mit der Messe. „Unser Ziel war, viele neue Kontakte zu knüpfen und die Neuheiten zu präsentieren. Vor allem der Infiniti Q60 und der Peugeot 3008 zogen die Blicke auf sich“. Die Stimmung und das Besucheraufkommen seien hervorragend gewesen.

„Bekanntheitsgrad erhöhen, Neugierde auf Produkte und Dienstleistungen wecken sowie eine Übersicht der Modelle präsentieren, war das Ziel unseres Messeauftritts“, so Urs Keller von der Vesto AG, Mitaussteller des neuen 2-Rad-Sektors «Bike&Cycle». Die Stimmung sei insgesamt gut gewesen und das Hauptinteresse galt den E-Bikes.

### **Besucher befragt: Die automesse st.gallen hat begeistert**

Ihr Urteil über das neue Messeangebot fiel sehr positiv aus. 75 Prozent der befragten Personen beantworteten die entsprechende Frage mit «gut» oder «sehr gut». Die Stimmung wurde von 87% als «gut» oder «sehr gut» beurteilt. Im Besonderen interessierte sich das Publikum für den direkten Vergleich der verschiedenen Marken und Modelle. Auf grosses Interesse stiessen auch die Themen Motorsport und alternative Antriebssysteme.

Die nächste automesse st.gallen, 11. Ostschweizer Messe für Mobilität, findet vom 17. bis 19. November 2017 statt.

### **Weitere Informationen**

Genossenschaft Olma Messen St.Gallen  
automesse st.gallen  
Splügenstrasse 12, CH-9008 St.Gallen  
Telefon +41 71 242 01 88 / Fax +41 71 242 02 32  
[www.automessestgallen.ch](http://www.automessestgallen.ch) / [automessestgallen@olma-messen.ch](mailto:automessestgallen@olma-messen.ch)

St.Gallen, 20. November 2016